

Cerveceras y purificadoras pactan con gobierno federal aportación de agua en NL

OMAR BRITO, CIUDAD DE MÉXICO

El acuerdo de Conagua con 64 concesionarios implica la aportación de 200 litros por segundo en Nuevo León. PAG. 14

Industriales de NL acuerdan con el gobierno federal aportación de agua

Crisis hídrica. Cederán 64 concesionarios al menos 200 litros de líquido por segundo

O. BRITO Y O. MALDONADO CIUDAD DE MÉXICO Y MONTER REY

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) acordó con 64 concesionarios en Nuevo León entregar 200 litros por segundo a la red de agua para mitigar la crisis en la entidad.

"Se han establecido acuerdos con la industria, hay compromisos para inyectar directamente a la red 200 litros por segundo hasta incrementarlo a 500", anunció el director del organismo, Germán Martínez Santoyo.

Un día después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador asegurara que "falta imaginación" para solucionar la crisis en la entidad, Conagua informó del plan que incluye a cerveceras y purificadoras que tienen concesiones del líquido.

"Los principales industriales son Alcali, Ternium de México, el organismo descentralizado Parque Fundidora, la Cervecería Cuauhtémocy Bebidas Purificadas", detalló Martínez.

Explicó que las 64 concesionarias tienen 50 millones de metros cúbicos de agua, lo que "equivale aproximadamente a mil 600 litros por segundo, y en los convenios que tenemos con la industria de todo este volumen se tienen yacomprometidos 200 litros por segundo y vamos a llegar a 500 en futuras aportaciones. El que está aportando ahorita en mayor volumen es Ternium".

El titular de Conagua recordó que las principales aportaciones hídricas que puede tener Nuevo León son las lluvias.

"Está activo un ciclón tropical, se pronostica que va a impactar a Nicaragua; sin embargo, la actividad en el Golfo de México da posibilidades de lluvia en la entidad, vamos a esperar la siguiente semana", confió.

Pide comprensión

El gobernador Samuel García Sepúlveda dijo que están a la espera de que este miércoles lleguen nubes a la Sierra de Santiago para bombardearlas con yoduro de plata y provocar lluvias que comiencen allenar la presa La Boca.

A través de un video, el man-

datario estatal adelantó que tanto en el Golfo, como en el Atlántico, se están formando fenómenos naturales que, aunque no impacten a Nuevo León, sí van a propiciar nubes y humedad.

"En toda esta área (de Santiago) va a haber muchas nubes de 4 de la tarde de este martes (ayer), hasta el mediodía del miércoles, ya ahorita estamos empezando a bombardear para que la nube se quede aquí y llueva seis o siete horas, no quiero que se vayan a Galeana, no me interesa que se vaya al norte", sostuvo García.

De cumplirse los pronósticos, las precipitaciones ayudarán al menos unas semanas a El Chuchillo, Cerro Prieto y La Boca.

El gobernador pidió "ponerse en sus zapatos", ya que este problema es herencia de administraciones pasadas.

"Estamos estirando lo más que se puedan las presas... pero pónganse en mis zapatos: cómo les cumplíasi La Boca está seca, si Cerro Prieto seco y truena el chingado ducto de El Cuchillo", cuestionó Samuel García.



Y ADEMÁS

Sheinbaum ofrece "ayuda" a Samuel

La jefa de Gobierno de Cd-Mx, Claudia Sheinbaum, dijo que, aunque no ha hablado con el gobernador de Nuevo León, si el mandatario necesita ayuda, su administración lo apoyará. Señaló que está dispuesta a compartir los programas que se han aplicado en la capital sobre el tema, como la cosecha de agua de lluvia, aunque cada zona tiene sus características.



El gobernador llamó a los ciudadanos a "ponerse en sus zapatos". LEONEL ROCHA